

Wir wollen nicht unbedingt ein Lachen!

Station K1. Die Clowns Bims und Klara laufen in schrillen Gewand durch den tonlosen Gang der Kinderklinik, klopfen an eine Tür, öffnen und starten mit einem herrlichen Trara. Eine Mutter sitzt dort mit ihrer jugendlichen Tochter. Schabernack, Witzchen, Wortgefechte, Geräusche. Die beiden Clowns verdichten ein kleines Feuerwerk der besten Irritation, woraufhin selbst ein Teenager lächeln muss. Kurz darauf kommt die Schwester und holt die 15-Jährige zur Untersuchung ab. Der Zauber ist vorüber, im Nachbarzimmer wartet das nächste Kind.

Nuria Hansen alias Bims und Eva Paulus alias Klara sind Klinikclowns. Profis im besten Sinne. Paulus hat am Theater gelernt, schrieb und spielte Programme für Kinder, bis sie vor 20 Jahren die knollige Nase aufsetzte. Ihre Partnerin Nuria Hansen kommt selbst aus der Pflege und ist gelernte Atem-, Sprach- und Stimmtherapeutin – lange mit eigener Praxis. Auch sie ist seit 20 Jahren mit Köfferchen und farbigen Schuhen dabei. Inklusiv einer 2,5-jährigen Klinikclown-Ausbildung. Gemeinsam sind sie in Kliniken, Hospizen, auf Palliativstationen, in Psychiatrien und Senioreneinrichtungen unterwegs.

„Humor ist die Fähigkeit, die Unzulänglichkeiten des Alltags mit Leichtigkeit zu betrachten“, zitiert Hansen die Humor-Definition. Es geht also um Leichtigkeit. Das hat nichts mit Lachen zu tun. Darum ist das hörbare Lachen auch nicht das erste Ziel der beiden. In den Situationen, in denen die rote Echtleternase brilliert, ist Leichtigkeit Trumpf. „Ich will vor allem die Begegnung mit den Kindern erleben und freue mich dann vielleicht auf eine kleine Fantasiereise mit ihnen“, ergänzt Paulus. Und wohin diese Reise führt, ist immer offen. Schließlich begegnen die Kinder ihnen mit Staunen, vielleicht mit Angst, Interesse oder eben doch mit einem spontanen Lachen. Experten sind sich schließlich schon

In der Kinderklinik des Bottroper Marienhospitals gibt es auch zwei Klinikclowns. Eigentlich sind es Clowninnen, aber sie selbst bezeichnen sich als Clowns und nehmen nicht nur das Gendern mit Humor.

lange einig, dass Glückshormone den Genesungsprozess beschleunigen. Auch deshalb finanziert der Förderverein der Kinderklinik proKlinik e.V. und der Clownsvisite e.V. die Besuche von Klara und Bims in der Kinderklinik.

„Wir sind die Einzigen, die man aus dem Zimmer schmeißen darf“, weiß Clown Bims. Die beiden Profis nehmen es dann leicht, verabschieden sich und wollen den Raum durch die Türe des Kleiderschranks verlassen oder verlaufen sich im Bad, bevor sie den Weg dann doch noch finden. Ein bisschen Spaß muss sein. „Wir versuchen den Menschen aufrichtig und mitfühlend in einem guten Miteinander zu begegnen. Das ist christlich oder buddhistisch oder auch nichts davon. Der Clown ist auf jeden Fall eine Figur, die genau dieses Miteinander verkörpert“, schließt Clown Klara. Und so rücken sich die beiden ihre Nasen zurecht und klopfen selbstbewusst an die nächste Tür. Trara – das Feuerwerk zündet.

Kontakt: www.clownsvisite.de



FILM ZUM ARTIKEL



“

einwort ist das Magazin der Evangelischen Kirchengemeinde Bottrop. Für jede Ausgabe wählen wir ein Wort, dessen Breite und Länge und Tiefe und Höhe wir ausloten. Wir glauben, dass ein Wort die Seele gesund machen kann. Auf der Suche nach den richtigen Wörtern erzählt einwort von Gott und der Welt. Denn am Anfang von allem war das Wort, und das Wort war bei Gott.

”

Ehrenamt:

Sie wollen sich ehrenamtlich für die Evangelische Kirchengemeinde in Bottrop engagieren? Wir würden uns freuen! Melden Sie sich einfach im Referat für Öffentlichkeitsarbeit. Wir bringen Sie mit den richtigen Ansprechpartnern zusammen.
Kontakt: Pfarrerin Dr. L. Kregel, Tel. 02041 46 28 947 oder redaktion@ev-kirche-bottrop.de

Herausgeber:

Evangelische Kirchengemeinde Bottrop
An der Martinskirche 1
46236 Bottrop

Redaktion:

Pfarrerin Dr. L. Kregel (verantwortlich)
M. Bokelmann / WORT:LAUT
Kontakt: redaktion@ev-kirche-bottrop.de

Fotografie und Videoproduktion:

M. Bokelmann / WORT:LAUT

Design & Satz:

M. Holtkamp / Firestone Design

Lektorat:

S. Wagner

Auflage:

17.500 Exemplare

Druck:

HEWEA-Druck GmbH, Gladbeck
Gedruckt auf PEFC-zertifiziertem Papier aus nachhaltiger Waldbewirtschaftung
Klimaneutral gedruckt

www.ev-kirche-bottrop.de

Instagram / [ev_kirche_bottrop](https://www.instagram.com/ev_kirche_bottrop)

Facebook / [@evkirchebottrop](https://www.facebook.com/evkirchebottrop)

YouTube / Evangelische Kirchengemeinde Bottrop

**Ergänzung:
Video unter
<https://youtu.be/9P1ylrAXxX8>**



Evangelische
Kirchengemeinde Bottrop

